
MERCOLEDÌ 4 MAGGIO,
IN PIAZZA TESSITRICI, APPUNTAMENTO 

CON “MEZZOGIORNO IN FAMIGLIA” PER I QUARTI DI FINALE!



Ed
ito

ri
al

e

2

Questo è un numero un po’ speciale del Malnate
Ponte. Vogliamo condividere insieme a voi il rac-
conto di un percorso che abbiamo fatto insieme.
Un percorso di 5 anni in cui ci siamo proposti
una sfida che era particolarmente impegnativa
quanto affascinante: cambiare la nostra città. E
vi devo un grande ringraziamento: senza il ruolo
attivo, propositivo e consapevole della cittadi-
nanza il raggiungimento dei risultati delle inizia-
tive di cui parleremo sarebbe stato impossibile.
Negli articoli che leggerete nelle pagine suc-
cessive, ogni componente della Giunta Comu-
nale vi racconterà, insieme ai propri gruppi di
lavoro, il lavoro di questi anni. Solo per citare
alcuni esempi, Maria vi parlerà di quanti eventi
culturali siano stati organizzati in questi anni
con le poche risorse a disposizione, Giuseppe
dell’innovativo sistema dei rifiuti made in
Malnate, Valentina di opere pubbliche e manu-
tenzioni, Filippo di quanto abbiamo voluto inve-
stire sulla persona e Gabriella del lavoro svolto
ogni anno per chiudere il bilancio senza sacrifi-
care i servizi offerti ma non gravando sulle
tasche dei cittadini.
Alcune competenze erano di mia diretta respon-
sabilità e mi piacerebbe parlarvi di alcuni degli
obiettivi raggiunti in questi ambiti.
Uno dei progetti maggiormente qualificanti la
nostra Amministrazione è sicuramente quel-
lo de La Città dei Bambini.
Attraverso la nostra attività abbiamo raggiunto
una serie di obiettivi, in particolare: ridefinire il
punto di partenza dell’amministrare, dando voce
ai bambini, promuovere la partecipazione attiva
e favorire l’autonomia di movimento dei bambini
in città, favorire luoghi di incontro, di scambio, di
crescita, di cambiamento delle dinamiche socia-
li e della percezione della sicurezza, attuare una
graduale trasformazione della città, degli spazi
pubblici e del loro utilizzo. E grazie alla Città dei
Bambini è più forte il senso di comunità.
Quante cose sono cambiate! Abbiamo sicura-
mente ottenuto una maggiore capacità d’ascolto
di noi adulti su applicazione dei diritti dei bambi-
ni e più consapevolezza dei bambini; sono molti
di più i bambini in strada che si muovono da so-
li, rendendo la città più vivibile e dinamica; una
maggior consapevolezza che la strada non è so-
lo delle macchine ma anche dei pedoni e che,
nel rispetto del codice della strada, tutti possono
convivere; più interventi per creare spazi pubbli-

ci più fruibili per le persone. Pensiamo che a
Malnate rispetto a 5 anni fa sono sorti alcuni
nuovi parchi (il Parco tematico della montagna,
l’X Park in Villa Braghenti, il Parco “Mmm ... che
paura”, in primis) e a breve verrà inaugurato il
parco inclusivo, una straordinaria intuizione che
dobbiamo ad un gruppo di persone eccezionali e
che porterà nella nostra città uno dei primi par-
chi inclusivi di tutta Italia.
Molte di queste iniziative sono avvenute grazie
alla progettazione partecipata, che punta a coin-
volgere i bambini in modo concreto e fattivo nel-
la progettazione della città, per il ridisegno degli
spazi di Malnate, che vengono ripensati con l’ot-
tica dei bambini. Ricordo ancora quando Marti-
na, a uno dei primi incontri con i bambini, mi fa-
ceva notare come i cestini fossero troppo alti per
loro perché pensati per noi adulti.
Ho seguito anche la nostra società partecipata,
l’A.SPE.M Farmacia e servizi sociosanitari, che
nel quinquennio ha subito una profonda tra-
sformazione nella quantità e nella qualità delle
sue attività. È stato totalmente ristrutturato il
punto vendita con un nuovo arredamento, è
aumentata la gamma di prodotti con l’inseri-
mento di marchi di alta qualità, sono state
incrementate le ore di apertura al pubblico, è
stato aperto il Centro Ambulatori Medici “Natale
Grizzetti” con la presenza di medici specialisti e
di base, è stato acquisito un contratto con una
casa di riposo per la fornitura in esclusiva di
medicinali, sono stati effettuati periodici test
per le intolleranze alimentari, test audiometrici
e per la densiometria ossea, ecc. Tutto ciò ha
consentito all’azienda di aumentare le sue
performance economiche, finanziarie e di
customer satisfaction. L’azienda ha altresì pro-
seguito con l’attività di trasporto disabili e con-

Un grande grazie per aver partecipato 
a questi 5 anni di cambiamento
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segna pasti al domicilio di persone anziane.
Una delega che rientrava nelle mie competenze
è legata alla Protezione Civile e che ha visto
come fulcro dell’attività amministrativa. Un rin-
graziamento speciale va certamente ai compo-
nenti della Protezione Civile, che in moltissimi
momenti della vita della nostra comunità hanno
un ruolo di primo piano. 
Solo per citare alcuni esempi, negli ultimi anni gli
interventi sono stati diversi: la consegna a Qui-
stello della roulotte in occasione del terremoto in

Emilia Romagna, i molti interventi per cantine
allagate o fiumi esondati, la pulizia della cappel-
letta votiva vicino al cimitero, la pulizia del mura-
glione in via Varese, la rimozione dei nidi di cala-
broni, il taglio delle piante cadute a causa del
vento o della neve, senza considerare le pre-
senze durante feste o processioni.
Non mi dilungo ulteriormente... non mi resta ora
che augurarvi buona lettura!

Samuele Astuti
Sindaco di Malnate
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Si dice che “il tempo corre veloce quando
si è impegnati”... e così è stato per me
durante questi cinque anni di impegno e
collaborazione con la Giunta comunale di
Malnate, cinque anni a disposizione di
Malnate e dei suoi cittadini cercando di
dare sempre attenzione e di agire per il
bene di tutti.
La situazione economica generale della
Nazione e le conseguenti norme sul con-
tenimento delle spese rispetto al patto di
stabilità hanno visto, nel periodo del “mio

mandato”, ridursi man mano le risorse
economiche a disposizione... Se nel 2011
gli  euro destinati  al le “Culture” erano
15.000, nel 2015 sono stat i  soltanto
3.000...!
Nonostante ciò, con la collaborazione e
disponibilità di numerose persone, è stato
possibile proporre oltre trenta appunta-
menti con “Il caffè Letterario” e “Incur-
sioni poetiche” sul territorio e nella scuo-
la, una decina di “Cene Letterarie”, nu-

merose presentazioni di testi con l’auto-
re, proiezioni di film, allestimento di oltre
40 mostre artistiche, appuntamenti musi-
cali con clavicembalo, flauto traverso e
fagotto “Musica in casa Bach”, serate “La
sai l’ultima”, momenti di lettura in biblio-
teca per bambini e intrattenimenti per
adulti quali “La valigia dei ricordi”, raccol-

Cultura e sicurezza:
abbiamo fatto molto insieme

Continua a pagina 6

Mostra di disegni di Francesco Ferruccio Frisone
creati in campo di concentramento

Dipingiamo la poesia

Musica in casa Bach con Lello e Michele “Le Nonne Favolose”, incontri intergenerazionali
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ta di letterine per Babbo Natale, prose-
guito con il Festival Frontiere Letterarie e
... “Colorato la poesia” con la sinergia di
poeti e pittori.
Sono stati valorizzati i l  1° maggio, la
Giornata Internazionale dei Diritti Dell’In-
fanzia, delle Persone con Disabilità, della
Poesia, la “Giornata della Donna” e “la
giornata Contro la violenza sulle donne”.
Sono state proposte conferenze su temi
quali: la Legalità, le Regole, la Pace, i di-
ritti dei più deboli.
Sono stati promossi Incontri intergenera-
zionali con la collaborazione di insegnan-
ti e bambini delle scuole materne, della
Biblioteca, della direttrice del Museo con
l’associazione Gammar, del Centro Lena

Lazzari e delle Fondazioni che ospitano
le persone anziane.
Si sono tenuti corsi sull’affettività, sulla
difesa personale, sulla valorizzazione
delle differenze, sull’egittologia.

AMBULATORIO VETERINARIO SAN MATTEO

Dir. San. Dott.ssa Paola Cadonà
n° ordine VA 477

DA LUNEDDA LUNEDÌÌ A VENERDA VENERDÌÌ
10.00 - 12.00   15.30 - 19.30

SABATOSABATO
10.00 - 12.00   15.00 - 18.00

Via Dante, 2 - MALNATE (Va) - Cell. 338.73.33.260 - p.cadona@libero.it

Tel. 0332.42.70.88
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Camminata della Pace Perugia-Assisi, settembre 2014

Inaugurazione della nuova rampa di skateboard - Parco 1° Maggio
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È stata posizionata un’installazione de-
nominata “La rete del Silenzio” per tene-
re alta l’attenzione sul triste fenomeno
del “femminicidio”.
Sono state offerte, grazie alla Consulta
Sportiva, giornate per conoscere e speri-
mentare diverse discipline sportive per i

bambini della scuola primaria, corsi di
skate-board ed è stata posizionata una
rampa per tale attività presso il parco 1°
Maggio.
È stata sostenuta la formazione di gruppi
spontanei di camminatori, come “Diamoci
una Mossa!”.

Continua a pagina 8

Animazione con le scuole presso il museo Mario Realini Camminatori “Diamoci una Mossa”

Manifestazione del 2 novembre
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Sono state sostenute le Associazioni del
territorio partecipando a quasi tutte le ini-
ziative e mettendo a loro disposizione
spazi comunali, è stato promosso un
corso sulla Sicurezza per la gestione
dell’Aula Magna e con la Pro Loco è stato
sottoscritto un comodato per la gestione
della nuova Tendostruttura.
La direttrice ed i volontari del Museo
“Mario Realini” hanno gestito un corso per
“Giovani Guide”, sono al 3° appuntamento
con il concorso “Poeti in erba”, hanno so-

stenuto momenti aggregativi e culturali e
inaugurato il “Parco Scientifico”.
La Biblioteca, pur facendo i conti con le
difficoltà logistiche di spazi, acquisti e
riduzione di organico, ha saputo prose-
guire con le sue attività, inoltre il Sistema
Bibliotecario ha raggiunto l’adesione di
41 comuni.
Per poter proseguire con il periodico “Mal-
nate Ponte” è stata contenuta la spesa
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Festa del 1° maggio

Malnate sostiene il Comune di Quistello

Concorso Poeti in erba

La Festa del Dono
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Continua a pagina 10

scegliendo una persona, che non venis-
se retribuita, all’ interno della giunta e
così sono stata nominata “Direttore Re-
sponsabile”.
Con la fine del 2014 mi è stato affidato

anche l’assessorato alla Polizia Locale,
il cui personale ha proseguito nel suo
operato di controllo della viabilità e sicu-
rezza urbana nonostante la carenza di
organico.

Andiamo a scuola da soli
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Sono stati realizzati percorsi protetti e/o
in sicurezza nelle zone limitrofe alle scuo-
le (e non solo) e con l’istituzione di
“Nonna e Nonno Vigile” (anch’io ne faccio
parte) si sono potuti presidiare gli attra-
versamenti prossimi alle scuole Bai,
Battisti chiudendo anche al traffico alcu-
ne aree urbane negli orari di entrata ed
uscita degli alunni dalle scuole.
È stato avviato nei quartieri il “Controllo

del Vicinato” per una maggior collabora-
zione a vantaggio della sicurezza di tutti.
Rimane il rammarico di non aver trasferi-
to in uno spazio “dignitoso” la Biblioteca
comunale, di non aver individuato luoghi
per permettere ai giovani di ritrovarsi e il
non aver ottenuto risultati economici dalla
partecipazione ai bandi per alimentare
risorse per le “Culture”.
Al termine del mio “mandato” posso affer-
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“Le Nonne Favolose” al museo con la dottoressa Sabrina Dotti

Manifestazione “Sindaci e Sindaci” riconoscimento a Olinto Manini

Garage MANZATO s.n.c.
di Manzato Alessandro e Aldo

Via Settembrini, 1 - MALNATE (VA) - tel. e fax 0332 426 328

Auto e Moto
CENTRO REVISIONI M.C.T.C.

Officina autorizzata - SERVIZIO VENDITA
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mare che la mia scelta, non indolore, di
chiedere l’aspettativa dal lavoro (oltretut-
to non retribuita) si è rivelata vincente, in
quanto mi ha permesso di svolgere a
tempo pieno il mio compito di “assesso-
ra”, di essere presente ogni giorno pres-
so gli uffici comunali o sul territorio, di
partecipare in prima persona a numerose
iniziative, di incontrare ed ascoltare molti
cittadini, incontri molto utili e significativi!
Gli ultimi eventi quali il “pranzo in bianco”
e la partecipazione alla trasmissione di
RAI 2 “Mezzogiorno in famiglia” mi hanno
permesso di conoscere e scoprire in nu-
merose persone ricchezza di capacità e
professionalità. La loro generosità nell’of-
frirsi e il loro mettersi a disposizione, per
raggiungere insieme degli obiettivi, è sta-
to fantastico!
Malnate è tutto questo.
Grazie a tutte e tutti per aver permesso di

realizzare queste numerose iniziative,
che mi hanno, anzi CI hanno permesso di
scoprire quanto desiderio di partecipazio-
ne sia presente in tutti noi malnatesi, per-
ché il FARE INSIEME migliora le relazio-
ni sociali e ci arricchisce come cittadini e
come persone.

Maria Croci 
Assessore alle Culture 

e alla Sicurezza

Parco Scientifico

I ragazzi partecipanti a “Mezzogiorno in Famiglia”

Pranzo in bianco
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Ringrazio di cuore quanti in questi cinque
anni mi hanno dato fiducia e coloro i quali
mi hanno arricchito umanamente e profes-
sionalmente nel quotidiano confronto. Da
parte mia spero di avere espresso sempre
la massima trasparenza e correttezza.
Scelgo di esprimere la mia gratitudine elen-
cando alcuni dei risultati raggiunti insieme
a Voi per le attività afferenti le mie deleghe:
■ 582 mila euro di finanziamenti, ottenuti
grazie alla vincita di 6 diversi Bandi che ci
hanno consentito di progettare, ma anche

di realizzare, importanti opere quali ad
esempio gli impianti fotovoltaici sugli
edifici comunali, il Piano Energetico Co-
munale e gli interventi per la separazione
delle acque chiare dalla fognatura;
■ 480 mila euro in opere realizzate a costo
zero per l’Amministrazione: dalla seconda
casetta dell’acqua e i servizi igienici di
piazza S. D’acquisto, fino al Centro del
Riuso realizzato presso la Piattaforma
Ecologica;
■ 1,5 milioni di euro di risparmio com-

Urbanistica e Ambiente... è tempo di bilanci

Casetta dell’acqua a Gurone

Continua a pagina 14
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plessivo ottenuto in 3 anni per la gestione
dei servizi di igiene urbana, tradottisi in
nuovi servizi per il cittadino ed in una ridu-
zione media del 30% delle tariffe; 
■ la revisione del PGT, portata a termine
in meno di 2 anni grazie all’infaticabile
lavoro di tecnici ed amministratori che ci ha
consentito di risparmiare ben 38.000 mq di
suolo rispetto alle precedenti versioni e di
raddoppiare l’estensione territoriale del
parco Plis Vallelanza;
■ l’approvazione del Nuovo Regolamento

Edilizio e dell’Allegato Energetico, stru-
menti che consentono di progettare e piani-
ficare in un’ottica di maggiore tutela e sal-
vaguardia per il nostro territorio con l’intro-
duzione di nuove regole ed incentivi per il
buon costruire, nella convinzione che
Urbanistica ed Ambiente sono ormai bino-
mio indissolubile;
■ l’ultimazione della messa in sicurezza
dell’EX Cava Cattaneo, che attendeva da
oltre 20 anni;
■ l’avvio dell’importantissimo Accordo di

ONORANZE FUNEBRI

Oldani Renzo

REPERIBILI 24 ORE SU 24
Via Binaghi, 1 • 21046 Malnate (VA) • Tel. 0332.427852

Via Mulini Grassi, 10 • 21100 Varese
Tel. 0332.229401 • Fax 0332.229488 • e-mail: info@ofcampodeifiori.com

Nella sede di via Mulini Grassi, 10 è stata allestita una camera ardente
con i necessari requisiti a disposizione della clientela.

TERNATE - VARANO BORGHI GROPPELLO DI GAVIRATE ARCISATE - INDUNO OLONAVARESE - AZZATE
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Laghetto di Gurone
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Programma per la riqualificazione dell’A-
rea Folla Ex Siome;
■ i tanti progetti che hanno coinvolto grandi
e piccini sulle tematiche ambientali, e che
hanno portato ottimi frutti consentendo a
Malnate di ottenere importanti riconoscimen-
ti a livello nazionale e di essere inserita a
pieno titolo tra i Comuni Virtuosi d’Italia,
ottenendo il titolo di miglior Comune
Italiano per la raccolta dei rifiuti nel 2015;
■ il recentissimo Accordo stipulato con la
Società che gestisce i Servizi di Igiene
Urbana, che consentirà ai cittadini un
risparmio di circa il 70% rispetto ai prezzi
di mercato per la rimozione e lo smalti-
mento dei materiali contenenti amianto.
Provo un grande rammarico per non esse-
re riuscito a vedere l’inizio dei lavori nelle

aree urbane da riqualificare, sia nel centro
storico sia nelle aree industriali dismesse, pur
avendo previsto nel PGT incentivi ed agevo-
lazioni a favore di interventi sulle stesse.

Continua a pagina 16

In bici per Malnate SERR

Inaugurazione del Centro del Riuso

Settimana Europea Riduzione Rifiuti
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In conclusione ritengo che molto sia stato
fatto, ma molto resta ancora da fare. Chi
sarà chiamato a proseguire questo percor-
so amministrativo troverà numerosi proget-
ti già avviati. Primo tra questi il collega-
mento al sistema fognario della zona
Folla e la contestuale predisposizione della
rete per la zona Baraggia che consentirà
inoltre di realizzare un percorso ciclope-
donale tra il Mulino Bernasconi ed il
Mulino Trotto, a disposizione di coloro che
vorranno godere delle bellezze del nostro
territorio.
Il mio augurio va infine a chi proseguirà
questo cammino, perché possa avere le
stesse soddisfazioni che ho avuto io nel
dare il mio piccolo contributo alla comunità,

e perché possa vivere questa esperienza
totalizzante nel miglior modo possibile.

Giuseppe Riggi
Assessore Urbanistica & Ambiente

Volontari Centro del Riuso

Fiera del DES

Festa dell’Albero
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Negli ultimi mesi del 2012 il Sindaco mi ha
chiamato a ricoprire la carica di Assessore al
bilancio del Comune di Malnate. È stato per
me un onore mettermi al servizio della Città
in cui ho vissuto per vent’anni.
In questi quattro anni sul tavolo della Giunta,
ogni lunedì, ho visto passare la vita della cit-
tà con le sua emergenze insieme alla deter-
minazione dei miei compagni di squadra
nel voler realizzare il programma elettorale
nei tempi previsti.
Il ruolo dell’Assessore al bilancio è sicura-
mente poco popolare: deve riuscire a ottene-
re il meglio dalle risorse disponibili che, in
questi quattro anni, sono costantemente di-
minuite.
Nel contempo non deve frenare la voglia di
fare degli Assessori che hanno tante idee e
progetti, ciascuno nel proprio ambito.
Costruire il bilancio preventivo ogni anno non
è partire da zero e poter scrivere il libro dei
sogni.
E quando ti accorgi che, pagato il personale
e i servizi necessari, restano solo spiccioli,
devi ricominciare tutto da capo e rianalizza-
re tutto.
Devi farlo ascoltando i tuoi colleghi Asses-

sori, i funzionari degli Uffici, i consiglieri, la
maggioranza, la minoranza, i cittadini.
Devi saper cogliere ogni suggerimento per
cercare di ottenere il massimo risultato da
ogni euro che ti è dato da amministrare,
avendo sempre davanti il cittadino, che nello
stesso tempo è finanziatore e utente.
Abbiamo rianalizzato i costi dei cosiddetti
servizi a domanda, dall’asilo nido alla mensa
e ai servizi scolastici, dal servizio di traspor-
to alla gestione dei rifiuti, rinegoziando ove
possibile, riorganizzando sulla base delle
mutate esigenze dell’utenza; abbiamo impa-
rato ad utilizzare progetti che il territorio ci
offriva stipulando convenzioni con le asso-
ciazioni in cambio dell’utilizzo di spazi comu-
nali; abbiamo sottoscritto accordi quadro
con i fornitori ricorrenti per normalizzare
i prezzi, abbiamo rivisto più e più volte ogni
capitolo di spesa alla ricerca di maggiore
efficienza, rimettendo in discussione quan-
to più possibile.
Un lavoro pedante, per certi versi, alla ricer-
ca anche di piccoli importi che, tutti insieme,
hanno consentito di chiudere ogni anno il
bilancio senza mettere le mani nelle tasche
dei cittadini e senza sacrificare i servizi, con-

Ogni anno un bilancio difficile, ma sempre
senza mettere le mani nelle tasche dei cittadini

Continua a pagina 18
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tinuando a garantire i servizi pre e post scuo-
la, la mensa scolastica, la consegna a domi-
cilio dei pasti agli anziani, il trasporto disabi-
li, l’assistenza domiciliare, l’asilo nido, il
sostegno alle scuole materne private, alle
parrocchie per i servizi estivi ai giovani, gli
ambulatori di Gurone ai medici di base, lo
sportello informagiovani... L’elenco dei servi-
zi non obbligatori che abbiamo sempre ga-
rantito sarebbe lungo.
Molti Comuni hanno tagliato i servizi per
ridurre i costi. Non a Malnate!
Anche grazie alla collaborazione dei dipen-
denti comunali nel 2016 abbiamo ridotto l’or-
ganico non sostituendo personale giunto alla
pensione e i servizi sono stati garantiti co-
munque. Più impegno, migliore organizza-
zione: anche questo è un risultato.
Concludiamo il mandato avendo trovato il
denaro per asfaltare le strade, fare le ciclabi-
li, iniziare la costruzione della scuola mater-
na, realizzare le deimpermeabilizzazioni, far
fronte alle emergenze nubifragi e alluvioni,
cambiare gli infissi delle scuole medie, rifare
il cortile della scuola elementare con la pro-
gettazione dei ragazzi della Città dei Bambini
e tanto altro ancora.
Il tutto nonostante il patto di stabilità che po-
ne un tetto alla spesa.
Mai sono state aumentate le imposte, nep-
pure quando è stata introdotta la TASI che
abbiamo applicato trovando un meccanismo

semplice e di impatto zero.
Abbiamo anche introdotto la possibilità di ra-
teazione delle imposte scadute, misura do-
verosa in tempo di crisi.
E poi, da ultimo, con una punta di orgoglio,
voglio ricordare che i miei Uffici, che ringra-
zio per la professionalità e la dedizione, ogni
anno predispongono i modelli di pagamento
delle imposte per tutti i cittadini, offrono con-
sulenza per l’aggiornamento dei dati, metto-
no a disposizione una piattaforma web e un
servizio front office e on line per la consegna
dei modelli. Il tutto gratuitamente.
Forse i malnatesi non sanno che sono pro-
prio in pochi a farlo.

Gabriella Croci
Assessore al Bilancio

SINDACATO PENSIONATI ITALIANI
PROVINCIA DI VARESE
SEDE DI MALNATE
Via G. Brusa 19 - tel./fax 0332 861164 - E-mail: spimalnate@cgil.lombardia.it
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L’importante in un viaggio non è tanto la
meta, quanto il percorso per raggiungerla.
E del percorso vi vorrei parlare…
Siamo partiti tutti con la voglia di cambiare
il mondo, me per prima, ma si parte pen-
sando che basti un bacchetta magica per
farlo, si arriva invece consapevoli che la
bacchetta magica non basta. Per fortuna la
voglia di cambiare il mondo resta sempre e
a questa si aggiungono molti strumenti
acquisiti sul “campo”.
La nostra voglia di cambiare il mondo
come gruppo di maggioranza, voleva
dire: maggior efficienza, attenzione ver-
so chi viene spesso dimenticato (bambi-
ni, anziani e disabili), razionalizzazione
delle risorse, ascolto verso tutte le voci,
riappropriazione del territorio, solo per
citarne alcuni…
Molti di questi temi sono stati affrontati
con questo assessorato e abbiamo cerca-
to di dare le nostre risposte. Il lavoro di
efficientamento degli stabili si è concretiz-
zato nel posizionamento del fotovoltaico in
numerose scuole e da ultimo vedrà la rea-
lizzazione di un impianto anche a servizio
dell’asilo nido, ma anche nella sostituzio-
ne dei serramenti nell’edificio della Na-
zario Sauro. Altra azione molto importante
sul tema dell’efficientamento è stata l’ac-

quisizione della nostra rete di illuminazio-
ne pubblica e la stipula di una convenzio-
ne che ci ha permesso di sostituire tutte le
vecchie lampade al mercurio e buona par-
te di quelle al sodio, con nuovi apparecchi
a led garantendo maggior efficienza e ri-
sparmio.
Il dialogo con la popolazione è stato per
noi fondamentale: ascoltare la voce di chi

Opere pubbliche e manutenzioni: un lungo
lavoro verso una città più bella e funzionale

AUTOCARROZZERIA
NOZZA NICOLANOZZA NICOLA

21046 MALNATE (Va) - Via G. Pastore, 13
carrozzeria@nozzanicola.191.it

Tel/fax 0332/861010

Riparazioni Auto e Veicoli Industriali
Riparazioni Autonegozi

Banco dima
Verniciatura a forno
Manufatti in Vetroresina

Carica aria condizionata

Piazza delle Tessitrici - Opere di Deimpermeabilizzazione
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guarda al territorio e ai servizi con occhi
diversi è stato prezioso e ci ha permesso di
correggere il tiro e di realizzare interventi
concreti ed efficaci. Abbiamo creduto nelle
consulte e da lì sono arrivati molti input,
ma anche la collaborazione stretta con as-

sociazioni e privati ha portato alla concre-
tizzazione di progetti come il Parco In-
clusivo, il Parco Scientifico a Villa Bra-
ghenti ed il Parco Mmm ... che Paura in via
Firenze e tante altre iniziative. 
Senza dimenticare il tema della progettazio-
ne partecipata che in molte occasioni è
stata la chiave vincente per strutturare degli
spazi davvero sentiti da chi poi li avrebbe
usati: il cortile della Battisti ne è un esem-
pio. I nostri bambini e ragazzi hanno un
potenziale enorme e il loro apporto sarà
molto utile anche in futuro e non solo per
progettare i loro spazi: con immensa gioia
abbiamo potuto constatare quanto siano
attenti al tema dell’inclusione e del rispetto
verso gli altri… e anche al portafoglio!
In tema di portafoglio sono stati chiusi
molti Accordi Quadro con le ditte di manu-
tenzione, così da garantire costi competi-

Parco Primo Maggio - Posa rampa skate

Palestra scuole medie Nazario Sauro
Rifacimento pavimentazione
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tivi per gli interventi su stabili, scuole e
strade.
La volontà di riappropriarsi del territorio ci
ha spinto a studiare e rendere praticabili
percorsi pedonali e ciclabili per rendere la
nostra viabilità sempre più dolce. Ogni an-
no abbiamo garantito l’asfaltatura delle
strade e la realizzazione o sistemazione
dei marciapiedi, ricordo l’esempio della
ciclopedonale che collega villa Braghenti
con le medie: un tratto molto utilizzato e
che garantisce sicurezza per pedoni e
ciclisti. Con la realizzazione dell’attraver-
samento pedonale della Folla abbiamo
ricucito un po’ il distacco delle frazioni più
periferiche e già stiamo valutando altri in-
terventi per rendere Malnate un “circuito”
unico all’interno del quale muoversi, anche
a piedi o in bici, diventi semplice e veloce.
Semplice e veloce deve essere uno motto

anche per chi si muove con una carrozzina
o con un bastone: piccoli interventi spesso
sono stati sufficienti per permettere a tutti
di usare marciapiedi o percorsi pedonali, in
altri casi interventi più strutturati hanno
abbattuto quelle barriere che ancora esi-
stevano. Non tutto è stato fatto, ma con
costanza e attenzione davvero in questo
campo si può cambiare il mondo!

Altri due grandi interventi hanno caratteriz-
zato l’ultimo periodo: il primo, che si sta
concludendo in questi giorni, ha visto la
risistemazione di quattro aree. Si è interve-
nuti nel sottosuolo deviando le acque me-
teoriche dalla rete fognaria, assicurando
così un alleggerimento dei sottoservizi, per
reinmetterle nel terreno e garantire così il
naturale ciclo dell’acqua. È uno dei proget-
ti pilota in questo campo finanziati da Re-

Palazzetto dello sport
Realizzazione pavimentazione terrazze

Palestra di via Libia - Imbiancatura

Cortile scuola Galbani, S. Salvatore - Opere di Deimpermeabilizzazione



gione Lombardia e speriamo solo il primo
di una lunga lista: i siti sono piazza Tes-
sitrici, il parcheggio di via Mons. Sonzini, la
scuola elementare Galbani e il parcheggio
di piazza Salvo D’Acquisto.
L’altro è il concludersi di un percorso che
arriva da lontano, lungo e pieno di curve e
ostacoli, che da un’idea iniziale ci ha por-
tati alla concretizzazione di un progetto un
po’ differente, ma vi assicuro sofferto e stu-
diato attentamente. Sono cominciati i lavo-

ri di realizzazione della scuola materna di
Rovera: i nostri bambini avranno così delle
aule spaziose, una struttura efficiente e a
risparmio energetico, e un’area verde mol-
to più grande in cui giocare. Di contro avre-
mo la possibilità di riappropriarci del vec-
chio edificio e del verde annesso per stu-
diare con voi la miglior destinazione d’uso.
Questo è il tipico esempio di come le cose
durante il cammino possono cambiare, di
come guardando attentamente da tutti i
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Parco Primo Maggio - Posa nuovo gioco
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punti di vista, ciò che si era deciso in un
primo momento deve necessariamente es-
sere rivisto.
A malincuore in questo elenco non posso
inserire lo spostamento delle biblioteca,
un’azione che avremmo voluto fortemente,
ma che non siamo riusciti portare a termi-
ne. Durante il percorso ci si trova davanti a

dei bivi, a degli eventi casuali, a delle nuo-
ve possibilità e così anche le priorità van-
no, in questi casi, rimesse in gioco. 

L’ho già detto una volta: è stato un lavoro
bellissimo ed insieme difficile, per questo
ringrazio tutta la squadra che ha lavorato
con me, discusso con me, cambiato idea

MALNATE - Via Brusa, 13/15

Tel. e Fax 0332.862035

Mail: lamadonninadimalnate@gmail.com
Dir. San. Dr. Mario Lodi - Autorizzazione n. 57/SAN/97 e 58/SAN/97

Piazza Salvo D’Acquisto - Opere di Deimpermeabilizzazione

Cimitero di Malnate - Messa in sicurezza scarpata

Parco Primo Maggio
Realizzazione camminamento in autobloccanti,

abbattimento barriere architettoniche
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con me e che non ha mai smesso di voler
cambiare il mondo. Ringrazio anche chi ci
ha permesso tutto ciò: tecnici e la struttura
che ci hanno supportato e sopportato e
tutti i cittadini e le associazioni che hanno
chiesto, proposto, voluto capire e anche
criticare per migliorare.
Da ultima una nota personale, ma conce-
detemela, devo ringraziare mio marito Fa-
bio... e lui sa perché.

«Quando non potrai camminare veloce,
cammina. Quando non potrai camminare,
usa il bastone. Però non trattenerti mai!»
Madre Teresa di Calcutta.

Valentina Tiberio
Assessore ai Lavori Pubblici, 

Manutenzioni e Commercio
v.tiberio@comune.malnate.va.it

Parcheggio di via Mons. Sonzini - Opere di Deimpermeabilizzazione

Piazza delle Tessitrici - Realizzazione rampa,
abbattimento barriere architettoniche
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Questo ultimo articolo del mio mandato da
Assessore ai Servizi Sociali ed Educativi
avrei dovuto scriverlo a mille mani. Tante
infatti sono state le cose fatte (e tante anco-
ra quelle da fare): i voucher lavoro per le
persone in difficoltà, le borse di studio per
studenti meritevoli, il nuovo regolamento
ISEE, le tante attività all’interno del Patto
educativo, l’incremento del sostegno econo-
mico alle famiglie affidatarie, l’istituzione del
difensore civico dell’infanzia dopo il lavoro
con il Patto educativo. Difficile ricordare tutto
quello che è stato fatto, senza dimenticare
che, certo, altro si poteva fare. Ma, lo voglio
sottolineare, la stella polare (e la promessa
mantenuta) della Giunta Astuti è stata SEM-
PRE quella di non tagliare risorse ai servizi
sociali e di mantenere tutti i servizi. Non è
stato facile in questo periodo di crisi, ma ci
abbiamo creduto e l’abbiamo fatto.
Ma più di tutto, in questo articolo, vorrei ri-
cordare e ringraziare tutte le persone con
cui in questi anni ho lavorato e tutte le per-
sone che ho incontrato in questo straordina-

rio percorso durato cinque anni.
Da solo la figura dell’assessore non è nulla:
è la squadra ciò che conta e ha contato in
questi anni. Una squadra fatta dagli uffici dei
servizi sociali ed educativi, dove, a partire
dai responsabili di area, ho incontrato per-
sone, che con passione, professionalità e
fatica si dedicano alla cura della comunità;
dai colleghi di Giunta, con il nostro segreta-
rio, e dai Consiglieri che con me hanno con-
diviso gioie, fatiche, soddisfazioni, preoccu-
pazioni; dalla scuole tutte, che, guardando
sempre all’obiettivo del bene delle nostre
bambine e bambini, ragazze e ragazzi, han-
no sempre lavorato con spirito fattivo, an-
che, ma non solo, nella realizzazione del
grande progetto della Città dei Bambini; dai
membri del Patto educativo di comunità, che
in questi anni ha incominciato a “produrre”
grandi eventi e progetti per la comunità (da
ultimo il difensore civico dell’infanzia); dagli
enti e dalle tantissime associazioni del no-
stro territorio che spesso hanno permesso,
con spirito di solidarietà e passione, di arri-
vare dove l’ente locale non sarebbe potuto
arrivare.
Ci sono poi le centinaia, forse migliaia, di
persone che, durante i ricevimenti settima-
nali, ho incontrato. Tramite loro ho incrocia-
to sofferenze, gioie, proposte, arrabbiature
e proteste, felicità, anche dove la felicità non
sembrava poter fiorire. Ricorderò per sem-
pre questi volti ricchi di storie belle e tristi,
perché tramite i loro volti e le loro storie ho
conosciuto più a fondo la comunità.
Il mio sforzo e quello della squadra che con
me ha lavorato duramente in questi anni è
stato sempre quello - lo dico spesso ed è
questo il messaggio che vorrei lasciare a chi
verrà dopo - di rendere concreti quei princi-
pi di solidarietà che la nostra amata Co-
stituzione proclama. Siamo NOI, la comu-
nità tutta, i costruttori di questa solidarietà,
che non dobbiamo mai dimenticare, se non
vogliamo diventare barbari insensibili al
prossimo.

Filippo Cardaci
Assessore ai Servizi Sociali ed Educativi

Facciamo solidarietà, sempre
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In questi anni Malnate Sostenibile ha lavo-
rato con competenza e determinazione, a
sostegno in prima battuta dell’assessore
Riggi, emanazione diretta della lista e del-
l’amministrazione tutta. Siamo cresciuti nel
nostro modo di fare politica e di concepire
l’amministrazione della nostra città e, mal-
grado lo scetticismo di molti, abbiamo rag-
giunto anche tanti risultati tangibili: la
gestione dei rifiuti, il centro del riuso, la ci-
clabile su Via Kennedy, il fotovoltaico, per
citare le principali iniziative legate all’am-
biente, ma anche nel sociale, il non taglia-
re nessun servizio è stato sicuramente un
ottimo risultato. I risultati appena esposti
sono, tra l’altro, la prova che Malnate So-
stenibile in questi anni è stata tutt’altro che
un’appendice del PD (diversamente da
quanto qualcuno avrà potuto pensare). Il
raggiungimento del bene comune ha sem-
pre permesso di allineare i diversi punti di
vista tra le varie componenti della coalizio-
ne della quale continuiamo a far parte a
sostegno della candidatura di Astuti.
Gli obiettivi raggiunti sono stati sicuramen-
te frutto della sinergia di competenze e
professionalità presenti nel gruppo che
hanno permesso a ciascun componente di
inserirsi con molta disinvoltura nel Con-
siglio comunale come nei gruppi e nelle
commissioni di lavoro, nei progetti legati
alla farmacia comunale come in quelli le-
gati al Parco del Lanza, al laboratorio della
città dei bambini, alle politiche economiche
e sociali, nella collaborazione con lo stes-
so Malnate Ponte, emanazione della linee
politiche dell’Amministrazione Comunale
ma anche espressione ideologica e cultu-
rale di tutti gli eventi e le realtà presenti sul
territorio. Ognuno di noi ha messo sempre
in campo e a servizio della città la propria
formazione, convinto che è proprio nella
condivisione delle proprie conoscenze che
si acquisiscono più saperi, ed è proprio
nella conoscenza che progredisce la co-
scienza civile di ciascuno.
Purtroppo non siamo riusciti a realizzare
tutto quello che ci eravamo proposti, ma in-
tendiamo perseguire, nel prossimo manda-

to, gli obiettivi già noti più altri ugualmente
importanti, come una sede più bella e fun-
zionale per la nostra biblioteca, l’incremen-
to delle politiche giovanili, un ampliamento
delle offerte culturali e il piano urbano del
traffico.
Al di là delle opere completate, il gruppo
Malnate Sostenibile ha voluto dar prova di
come sia possibile vivere l’impegno politi-
co in modo autentico, recuperando il vero
significato della parola “politica”, sia nel
proprio modo di essere gruppo, sia nel mo-
do di essere vicino ai cittadini e cogliere le
loro esigenze prioritarie. Malnate Soste-
nibile è stato più di una lista civica, più di
un gruppo politico, più di una costola della
coalizione vincente. È stata un nuovo mo-
do di pensare e interpretare l’essenza
stessa del vivere appieno la cittadinanza,
una folata di vento politico fresco e nuovo
che ha osato puntare sulla bellezza e sul
benessere come pilastri fondamentali del
modo di vivere cittadino.
La passione politica ha caratterizzato l’im-
pegno di quelli che ci sono stati e che
hanno lasciato un segno nel lavoro del
gruppo e sicuramente anche tra i malnate-
si stessi; l’ardore e l’energia della parteci-
pazione caratterizzeranno l’impegno di
coloro che continueranno ad esserci.

Malnate Sostenibile

La passione per la politica

La Malnate sostenibile
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a Il Sindaco Samuele Astuti, dopo 5 anni di

buon governo della città, termina il manda-
to e si ripresenta alle imminenti elezioni
comunali con la stessa energia, entusia-
smo e creatività di quando nel 2011, con
un gruppo di ragazze e ragazzi, donne e
uomini, ha rivitalizzato le strade e le piaz-
ze di Malnate ridestando, anche nei più
dubbiosi, l’interesse per la Politica.
Con la stessa energia, lo stesso entusia-
smo e la stessa creatività, insieme alla sua
Giunta ed alle Consigliere e Consiglieri di
maggioranza, ha amministrato Malnate.
Ha amministrato in un periodo storico non
certo favorevole da un punto di vista eco-
nomico-finanziario; una crisi globale che
ha investito il mondo intero, a cui lo Stato
centrale ha risposto con politiche rigorose
che si sono ripercosse sui finanziamenti
alle attività degli Enti pubblici e non solo.
È stato in questo momento che l’Ammini-
strazione guidata da Astuti ha saputo fare
ricorso a quell’entusiasmo, energia e crea-
tività di cui era animata per inventare pro-
getti e soluzioni per venire incontro alle
esigenze della popolazione e, alcuni dei
quali, hanno portato soldi freschi da inve-
stire sul territorio. Stiamo parlando di oltre
450.000 euro assegnati dai vari bandi per
progetti e interventi in campo ambientale;
stiamo parlando di più di 1.500.000 euro
risparmiati dai cittadini sulla tassa rifiuti nei
5 anni di amministrazione, grazie al siste-
ma di microchip e grazie alla grande colla-
borazione di tutta la comunità che ha capi-
to subito l’importanza dell’iniziativa (siamo
o non siamo orgogliosi del riconoscimento
nazionale tributato a Malnate come Comu-
ne virtuoso per la raccolta dei rifiuti?). 
L’Amministrazione Astuti ha mantenuto i
servizi socio educativi e scolastici in esse-
re garantendone l’elevata qualità. Stiamo
anche parlando dei progetti messi in atto
per contrastare la crisi e dell’apertura dei
nuovi sportelli rivolti alla cittadinanza:
Sportello frontalieri, Sportello unico del
lavoro e così via.
Discorso a parte merita la Sicurezza che
ha sempre trovato grande attenzione nelle

scelte di questa Amministrazione: per dare
ai cittadini un punto di riferimento certo e
per favorire la tranquillità, invece che la
paura, è stato costituito un Tavolo di lavo-
ro tra le forze dell’ordine e il Sindaco, è
partito il progetto “Controllo del vicinato”,
durante il periodo estivo sono stati garanti-
ti servizi di pattugliamento serale, è stato
potenziato il sistema di videosorveglianza:
attualmente abbiamo in servizio 26 teleca-
mere ed un lettore targa posizionato alla
Folla. Per non parlare della viabilità: per
garantire la sicurezza dei pedoni, special-
mente dei più piccoli, diverse vie sono
state messe in sicurezza e sono stati isti-
tuiti diversi percorsi pedonali su tutto il ter-
ritorio; in altre strade, dove non è stato
possibile intervenire con i marciapiedi o
altro, è stato imposto il limite del 30 all’ora.
L’Amministrazione Astuti ha lavorato ala-
cremente per migliorare la vita della citta-
dinanza adoperandosi con spirito costrutti-
vo e con buona volontà: agli atti ci sono
centinaia di interventi e proposte portate
nelle varie Commissioni Consiliari e, suc-
cessivamente, nei Consigli comunali.
Durante questi 5 anni è stato portato avan-
ti un solo ed unico progetto condiviso: ren-
dere più semplice e più felice la vita dei
nostri concittadini. Oggi, con lo stesso fer-
vore, intorno ai tavoli di lavoro adulti e gio-
vani stanno collaborando in modo consa-
pevole alla stesura del nuovo programma
di coalizione.
Andiamo a vincere con Astuti. Sosteneteci!

Partito Democratico Malnate

Malnate vince con Astuti
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Il nostro lavoro attivo
Quando abbiamo cominciato questa av-
ventura, quella di schierarci come coalizio-
ne con Samuele Astuti, ognuna in cuor suo
sapeva che avremmo vinto le elezioni. Sì,
sapevamo che avremmo amministrato
Malnate perché l’entusiasmo e le idee da
mettere in campo erano tante ed andavano
tutte nella stessa direzione: “fare” per il
bene della comunità tutta. 
A elezioni vinte, per 5 anni abbiamo lavo-
rato per il bene della comunità. Non solo
per onorare la fiducia delle persone che ci
avevano votato ma per garantire i bisogni
di tutti. 
Abbiamo lavorato sodo e abbiamo capito
che per fare politica, specialmente a livello
locale, bisogna essere generosi ed altruisti
e rispondere sempre: eccoci qua, noi ci
siamo!
Ci siamo confrontate, settimane dopo set-
timane, nei gruppi di maggioranza e nelle
varie commissioni comunali per analizza-
re, sviscerare, dibattere e proporre per tro-
vare soluzioni condivise insieme a tutti
quelli che, con buona volontà e senso del
bene comune, hanno lavorato insieme a
noi. L’esperienza è stata molto positiva,
faticosa certamente, ma per niente fru-
strante e mai ci siamo arrese a quelle che
sono state le problematiche da affrontare
per il bene della città, ad iniziare dal tema
della sicurezza: è stato costituito un Tavolo
apposito, sono stati organizzati i cittadini
per il controllo di vicinato, è stata approva-
ta l’Unione dei Comuni che, creando la col-
laborazione tra le unità di polizia locale,
riuscirà ad assicurare un maggior controllo
dei territori. Come dice in nostro Sindaco
“Finché ci sarà un solo furto a Malnate non
ci stancheremo mai di occuparci di sicu-
rezza”.
E se da qualche parte, qualche personag-
gio, aprioristicamente, in modo pregiudi-
ziale ed ignorando (o facendo finta di igno-
rare) colpevolmente l’enorme mole di lavo-
ro svolta e i risultati conseguiti tentando di
sminuire quanto di buono sia stato prodot-

to, lo rimandiamo alla lettura dei verbali
delle Commissioni e dei Consigli Comunali
per rendersi conto di tutti i progetti realiz-
zati per migliorare la vita dei malnatesi.
Basta pensare alle varie idee sviluppate e
messe in atto per contrastare la crisi eco-
nomica che ha investito tutto il mondo nella
sua globalità, ad iniziare dall’apertura dello
sportello frontalieri. Siamo orgogliose di
poter affermare che, nonostante le diffi-
coltà economiche, a Malnate sono stati
assicurati tutti i servizi. 
La lista AttivaMente Donne nelle sue com-
ponenti, si è spesa per 5 anni in modo atti-
vo e consapevole, dedicando il proprio
tempo, le proprie energie e la propria intel-
ligenza ai fini di una presenza assidua,
scrupolosa, propositiva e all’occorrenza
critica, a quelle che sono state le dinami-
che politiche e le scelte operative dell’Am-
ministrazione Astuti. Sempre presenti e
costruttive dalla data degli incarichi: giu-
gno 2011. Questo è il senso di essere ge-
nerosi ed altruisti in politica. Tutto il resto è
chiacchiera.
Salutiamo con questo ultimo articolo i mal-
natesi, ringraziandoli per l’attenzione che
ci hanno dedicato e li invitiamo a confer-
mare l’Amministrazione di Centrosinistra
alla guida della città per continuare l’opera
di buon governo che in questi cinque anni
ha caratterizzato la politica malnatese.
Assicurando che lo spirito della coalizione
è lo stesso di quando, 5 anni fa, abbiamo
intrapreso questa avventura. Oggi Malnate
è una Città diversa ed è migliore.

AttivaMente Donne



30

Po
lit

ic
a

La Lega Nord, dai banchi dell’opposizione,
ha dato grande battaglia in questi ultimi
anni. In una città che dà l’immagine (ma
solo l’immagine) dell’egemonia di una
certa sinistra non abbiamo mai mancato,
con coraggio e nonostante attacchi anche
personali, di dire la nostra e difendere i cit-
tadini.
Le battaglie sul tema sicurezza sono quel-
le che ricordiamo più volentieri: la costitu-
zione del Tavolo sicurezza è un merito
tutto nostro, di fronte a una giunta che non
aveva, evidentemente, tra le sue prime
priorità la tutela dei cittadini contro i delin-
quenti. Abbiamo scritto al Prefetto, abbia-
mo evidenziato pubblicamente il problema
che anche una rassegna stampa impietosa
ha sempre messo in rilievo. L’attuale giun-
ta si è svegliata ma è tornata a dormire in
fretta...
Come non ricordare poi le nostre interpel-
lanze, i nostri emendamenti al bilancio, le
nostre mozioni: sempre positive e sempre
propositive. Bastava così poco per pensa-
re a una Malnate migliore, noi lo abbiamo
fatto: nuovi parchi, semafori “intelligenti”,
investimenti più mirati e più concreti contro
lo spreco di denaro pubblico, la battaglia
per il quoziente familiare, la necessità delle
asfaltature. L’amministrazione in troppi
casi è stata però purtroppo sorda e cieca,
ma tutt’altro che muta, con mille proclami e
reclames.
Mille acrobazie per nascondere, dietro gli
slogan, il nulla: Il paese è sostanzialmente
quello di cinque anni fa se non addirittura
peggiorato. Sono stati cinque anni di am-
ministrazione persi e non ce lo faranno di-
menticare una manciata di inaugurazioni in
campagna elettorale!
Non possiamo più permetterci di perdere
tempo, dobbiamo fare presto, risolvere i
nodi irrisolti da troppi anni. 
Per questo Malnate deve cambiare passo,
con una amministrazione del FARE e non

del PARLARE.
E cambierà passo con il primo risultato
politico: una alleanza di centrodestra unita
come non accadeva da tempo. Tutti con-
vinti che girare pagina, questa volta, è
necessario quanto l’ossigeno.
Il Rinascimento Malnatese è dietro l’ango-
lo, basta volerlo. E votare giusto: l’alterna-
tiva c’è. 
Un grande in bocca al lupo al nostro can-
didato, l’ingegner Massimo Pavesi!

#Malnatecambiapasso
Lega Nord Malnate

Il Rinascimento Malnatese 
parte da qui: sicurezza e lotta al degrado
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Resoconto del mandato
Giunto al termine del mandato vorrei riper-
correre l’esperienza passata nei 5 anni in
Consiglio Comunale.
È stata sicuramente un’esperienza positiva
che mi ha permesso di approfondire il fun-
zionamento della macchina comunale.
Con la nomina a Vice Presidente del Con-
siglio ho potuto partecipare alla Confe-
renza Capigruppo, che ha lo scopo di pre-
parare e discutere anticipatamente l’ordine
del giorno del prossimo Consiglio Comu-
nale.
Questo ha permesso di avere rapporti più
stretti con i rappresentanti dei vari gruppi
politici e nonostante divergenze su alcune
tematiche, che generalmente contrappon-
gono centro-destra e centro-sinistra, come
ad esempio quando si è trattato della ge-
stione dell’asilo nido comunale, oppure
della gestione della sicurezza, o anche
quando si è trattato dell’apertura dell’Am-
bulatorio di fronte alla Farmacia comunale,
che nel progetto iniziale doveva essere un
Poliambulatorio, c’è stato scontro acceso,
ma la stima reciproca ha permesso di
affrontare più serenamente i lavori e pro-
prio su questo tema ho cercato di impe-
gnarmi maggiormente perché ritengo che
in un clima più disteso si possono af-
frontare meglio le problematiche in discus-
sione.
La conferma di questo si è evidenziata so-
prattutto nella Commissione Organizza-
zione e Finanze alla quale come membro
effettivo ho fatto parte dall’inizio mandato.
Con la costituzione di un tavolo tecnico
richiesto dalla maggioranza si è lavorato
all’analisi dei costi per cercare di compri-
mere il più possibile le spese in ogni capi-
tolo. Ogni componente di maggioranza e
opposizione ha messo in campo le proprie
conoscenze: sono stati accolti suggeri-
menti, sia su come affrontare e mantenere
i Servizi a domanda, sia su come applica-
re le tariffe. I lunedì mattina spesi a que-
st’analisi hanno dato un risultato, oltre che
alla diminuzione effettiva dei costi anche e
soprattutto al riconoscimento che se si
lavora insieme non ci sono maggioranza e

opposizione ma solo persone disposte a
spendere del tempo per il bene comune.
Negli ultimi due anni sono stato anche
membro effettivo di tutte le Commissioni
Consiliari, in quanto dopo lo scioglimento
del PDL, ho aderito al Nuovo Centro De-
stra - Area Popolare. Questo ha comporta-
to un impegno maggiore, sia in termini di
tempo da dedicare alle riunioni delle varie
commissioni e sia in termini di preparazio-
ne sui temi che via via venivano trattati. Le
difficoltà maggiori le ho riscontrate in
Commissione Territorio, in quanto per chi
non è addetto ai lavori è più difficile com-
prendere i termini tecnici che vengono
usati ma sono stato aiutato da tutti gli inter-
locutori che hanno utilizzato un linguaggio
chiaro e semplice.
Alla luce di quanto esposto, in conclusio-
ne, invito soprattutto i giovani ad intrapren-
dere un percorso politico che li veda impe-
gnati nel campo dell’amministrazione del
proprio territorio. Rispetto ad un giudizio
generale in cui la Politica è vista come
qualcosa di “sporco” e di “lucroso”, ho con-
statato, invece, che si può lavorare per il
bene comune, avendo come obiettivo un
miglior benessere dei cittadini e ricevendo
come gratificazione la stima di tutti e un
arricchimento del proprio bagaglio cultura-
le ed umano.

Giorgio Montalbetti
Nuovo Centro Destra




